

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Elche, un mes. . . 0'50 ptas.

Fuera, trimestre . . 2

Número suelto 10 cénts.

LA LIBERTAD

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Bajada del Puente, núm. 1

Anuncios a precios convencionales

SEMENARIO INDEPENDIENTE

UN TRUITS DE TRAFICANTES

Elche es un pueblo infeliz, por muchos conceptos. Pocos habrá tan castigados por el sinnúmero de plagas sociales, políticas, etcétera, etc., cual el nuestro.

Mas, a todas ellas, tenemos que añadir una nueva, en los tiempos modernos: la de los negociantes tenderos, a quienes les importa un bledo el pueblo.

**

Ya, antes de ahora, se denunció, desde estas mismas columnas, el inmoral negocio que con la venta de aceite se hizo por los mismos, al solo objeto de desquitarse del que dejaron de hacer, como consecuencia inmediata de expenderlo a precio de tasa nuestro Municipio: de 5'50 pesetas que cobraban por la medida llamada cuarterón, exigían luego ¡¡¡6'50!!!, sin que alza tan considerable estuviese justificada por tratarse de nuevas remesas, en la mayoría de los casos. ¡Y es que les sentó tan mal que por el Ayuntamiento se vendiese aceite a más bajo precio que ellos!

Las autoridades no estimaron entonces prudente girar una visita de inspección a las tiendas de ultramarinos, la cual hubiese puesto de manifiesto, sin duda alguna, lo justificado de la tal alza—como propuso LA LIBERTAD—y los negociantes tenderos siguieron vendiendo impunemente aceite a precios exagerados, sin ninguna justificación.

**

Al presente ocurren varios hechos que no dudamos en calificar de singulares y excepcionales.

Hace ya algún tiempo que en los mercados nacionales se nota una tendencia muy laudable a la baja, en todos los artículos de primera necesidad, tendencia que comenzaba a consolar al por tantos conceptos cándido pueblo.

En la vecina capital, y en virtud de esta baja que señalamos, varios artículos comenzaron—ya hay de esto algunas semanas—a venderse a más bajo precio que en Elche: el azúcar sufrió una baja por kilogramo de 0'30 y 0'40 pesetas.

Más, aquí en Elche, y no obs-

tante ser todo esto rigurosamente exacto, los negociantes tenderos, en una reunión celebrada esta semana al efecto, acordaron vender todas las existencias a los mismos precios a que venían vendiéndolo. ¡Y se quedaron tan frescos!

Conocemos un hecho que merece el calificativo de *ejemplar*.

Un comerciante vendía el artículo X a 0'50 pesetas el kilogramo, y vendiéndolo a este precio le quedaba un margen de ganancia nada despreciable.

Pues el gremio de tenderos, así que se enteró de ello, le recomendó que lo vendiese a 0'60, desde que este aviso le fuese conocido.

El hecho es de los que no necesitan comentarios.

Y así da gusto: que sube un artículo—y a veces sin subir, según hemos referido sucedió con el aceite—pues se venden al precio de alza aún las mismas existencias en almacén, que se compraron, como es consiguiente, con anterioridad a más bajo precio; que hay baja, pues entonces se forma una especie de truits de negociantes tenderos y a seguir vendiendo al precio de antes.

De esta forma no hay que tenerle miedo a hacer compras de ningún artículo, por importantes que estas fuesen. Por esta causa no hay que tener miedo a arruinarse.

¡Qué pillos y... bribonazos son nuestros comerciantes tenderos! Villaverde, que salvó a la hacienda española de la bancarrota, era, comparado con vosotros, negociantes tenderos, un simple hortelilla de pueblo.

Veremos a ver si el alcalde piensa que merecen su atención estas denuncias.

Y, si tal no hiciere, será cosa de que hable alto, claro y recio el mismo pueblo. Todo es preferible a consentir pacientemente esta burla soez y descarada de los negociantes tenderos.

¡Alto aquí!

A los labradors

Los hermanos José, Juan y Salvador Martínez, collereros, pagan las pieles de caballerías mayores a 20 pesetas y las de menores a 10.

Barrio San Jerónimo.

(Plaseta del Ponto)

Amor diferent

Pensat en tú, eminent Peral Vicente, vach a vorer ta musa si me inspira pa rimar un cuentel. ¡Pareix mental... Tan póc que a tu te còsta y yo rebente, y sue, caela vòlta que hu intente, el quilto, y me fastidie. Pero... tira; de lo bó y lo roin se fá la fira... Yo en saber que res sec ya me contente. Aunque intente fer versos cada dia no me fach ilusions. En poesia may valdré pa rimar ni una cuarteta. Resibix l' homenache de un país que te admira; y, si Apolo no el cred, es vei de un amic de un gran poeta.

Desde Crevillent a la serra 'l Pórt no havia atra chica ni l' hay (perdoneu) cóm la qu' es criava en l'hórt de la Creu, Roseta la Guapa; la Chica del Hórt. Modél de bellea, de grasia y virtuts, que a sa vóra els anchels no pintaven

(res;

el sól era pálit, póbres els dinés; ninóts els bóns mosos, torpes el sabuts. Amable, discreta y molt cariñosa.

A varios tenors feu pédrer el nórt.

Sols tenía ubértes les pórtes del hórt l'amic de la infansia Peret Coscollosa. El bón chic, seus duete, que la idolatrava a amor li sabia l' afécte de Rósa; pensant que alcansala li era fásil cosa; no obstant el seu cór callat esperava.

En el mes de mach, y en un sért matí, a vore la rambla corria la chent; pues aquella nit ixqué de repent una ramblá forta, may vista hasta allí.

Apenes l'aurora rompía en orient ya estava Peret en el hórt crédat, a portar la nóva y a oferir galant, lo seu bón servisi, sumís, llet y atent. Vingué al punt Roseta, qu'estava en la

(font,

y els dos a soletes, com tota la vía, en gran confiansa y franca armonía, sembrant goch y enfecha partiren al

(pónt.

Naixent el lusero que mata als demés, plenábase el pónt, de públic curiós, fent mil comentaris, a cual més sabrós; pero pa nosatros de cap interés.

Peret y Roseta, chuntets a un extrem, en la barandilla suaument apoyats, comentant del aigua els mil desacats, lector, y atres còses que al punt te direm.

Ant tal espectácul, l'amic de Roseta sentí que el seu cór va pegar un bot, y la segua ment, qu'es prestava a tot, al timit Peret convertí en poeta.

Li pintá es bellees del sól al exir; del aigua es mil còses, que sens ducte (diu, séguint chuguescona lo cause del riu; del camp la quietut, del pòble el bollir;

de san Agatánchelo la fé y, el valor; les virtuts sublimes de la Maredeu; después fá una pausa y en molt baixa

vex;

franca apolochía fa del seu amor.

Confesió joh lectoral de pésim efécte, pues ella molt seria retirantse un poc diu: «Megua es la culpa per ver donat (llóc a que amor cregueres lo que es puro afécte...»

Si vóls ser amic com sempre serém, perque en tal sentit te estime, Perico; pero en atra forma... No sigues borrico que yo soc pera atre. De amor no par-

(lem.)

Per tota respósta li va dir: «Adiós... Respón tú per mi, Roseta la Guapa!»

Y a lo riu se tira; mes ella l'atapa de un péu y... ¡ay! al fondo roelaren els

(dos

Units el arrastra la irritá corrent al tèmps que hóu hóres fa oír Calandura cual salmos que glósen la mala ventura de aquells dos amants de amor diferent.

T. GARCIA RUIZ.

Aspréllas 1—11—20.

La necesidad del deporte

Por primera vez en Elche nos ocupamos de lo que a nadie absolutamente preocupa y que, apesar de ello, casi constituye una necesidad para el completo desarrollo físico de nuestra juventud que crece y se desarrolla alarmantemente anémica.

En todas las poblaciones de una relativa importancia existe una o varias agrupaciones o sociedades que practican los deportes, para cuya práctica precisen ejercicios violentos y al aire libre que tan beneficiosos son para la salud de los individuos que los ejerciten.

Y al decir en todos los pueblos de una relativa importancia, decimos mal, porque debemos decir en aquellos pueblos que posean una regular cultura que les permita comprender los inmensos beneficios que proporciona toda clase de deportes.

Las olimpiadas que realizaba la antigua Grecia, y que aunque completamente transformadas aún vienen celebrándose en Amberes, importante ciudad belga, y en otras poblaciones que marchan al frente de la civilización actual, fiestas hermosísimas de cultura y de fuerza, en las que emocionante pujilato se disputan los pueblos, las naciones y las rasas, la supremacía de la fuerza da destreza, la agilidad y el va-

lor, puestos en admirable consorcio por medio de los deportes.

Y no precisamente son las fiestas grandiosas los más señalados beneficios que proporciona el deporte, lo importante para su práctica es la salud de aquellos que lo practiquen. Un deportista consigue siempre hacerse un hombre sano y vigoroso, predispuesto a soportar las más cruentas luchas de la vida y además de la inmunidad a toda infección o enfermedad que representa una constitución robusta, no creemos necesario decir la predisposición a toda empresa elevada de las inteligencias de los hombres sanos que despeja el optimismo del vivir sin las preocupaciones y los témoles de los débiles y los enfermizos.

Preguntad sino a nuestro médico los beneficios que el deporte proporciona, y éste os dará la contestación más adecuada.

Pues bien; ya que tenemos sentado el precedente de lo beneficioso del deporte, exponamos ahora la necesidad de implantarlo en nuestro pueblo.

Pocas son las mujeres que en Elche puedan dedicarse a la práctica, pero creemos no estaría demás se preocuparan algo estas pocas de ello y practicasen uno adecuado para su sexo, el lawn-tennis por ejemplo.

Entonces comprenderían la sinrazón de esa reclusión voluntaria y claustral a que vienen sometidas, que convierten sus bellezas en flores de estufa, frágiles al primer embate de la adversidad.

Que practiquen el deporte y su belleza natural y sana será la garantía más valiosa que puedan tener los que las elijan por compañeras.

De nuestra juventud varonil vale más no hablar, es el signo más señalado de la decadencia de nuestra raza; su vida oscila entre el taller o la oficina, y los cafés y esas sociedades artísticas que son centros de todo menos de arte y en los que se asfixian con viciadas atmósferas y dejeneran y se atrofian los músculos y miembros faltos de todo ejercicio.

Y esas niñas *bien* que son las que más medios y facilidades tienen para poder constituir una sociedad deportiva, y que por su posición son las que pueden adquirir una más sólida cultura que les permita conocer los enormes beneficios del deporte son los que deben tomar con entusiasmo la idea del deporte son a los que más puede beneficiar físicamente, puesto que su trabajo es sólo intelectual. Que abandonen un poco el *julepe* y la *gabardina* y que se hagan fuertes y varoniles y no dejeneren en afeminaciones ridículas en las que están en inminente peligro de caer.

Se vende la casa situada en la Plaza Abastos, sequina a la de Alvaro y que comprende los números 28, Abastos, 12 y 14, Alvaro.—Razón: Alvaro, 15.

Carmelo Calvo Rodríguez

Homenaje

Hace ya quince años que llora Alicante la muerte de uno de sus más esclarecidos poetas; don Carmelo Calvo Rodríguez; y digo «uno de sus más esclarecidos poetas» porque por alicantino tuvo siempre el fecundo cantor valenciano. Él nos lo dice con cariño:

“Aunque aquí no nací, tan hechiceras
encuentro tus bellísimas palmeras,
que tengo por favor y por fortuna,
haya sido su sombra bendecida
el oasis tranquilo de mi vida
y de mis hijos la envidiable cuna.”

Día de luto para las letras alicantinas es la fecha de este aniversario, que pasaría desapercibida seguramente si unos cuantos adoradores de la belleza eterna no nos ocupásemos en rescatar del olvido los nombres de los que con sus talentos supieron glorificar nuestra literatura. No se ha hecho a Carmelo Calvo la debida justicia. Su enorme labor es digna de que la fama la eternalice y la propague con clarines de oro. Y sin embargo, la juventud de hoy ¿conoce las obras del malogrado poeta? ¿Tiene el nombre del cantor insigne la aureola merecida? ¿Qué ha dicho de él la crítica? ¿Qué calle de Alicante ostenta su nombre?

Yo os puedo decir que Carmelo Calvo no era solamente un constructor de versos cincelados. En el armazón maravilloso de sus composiciones impecables en la métrica y en el lenguaje, hay raudales de luz y de inspiración que solo pueden verter los cerebros elegidos por el Creador. Leed «El Rhin», «El boceto de un cuadro», «Los pobres de espíritu», «El asunto de un drama», «La Guerra y el Hogar», «Brisas del mar», «Bocetos y episodios», «Ecos de Alcoy», «Album de mi hogar», y «Sonetos y rimas»; pero sobre todas las obras, «Sonetos y rimas», sus poesías póstumas, sus últimos lamentos, los más sentidos, los más tiernos, por que son así como su adiós a la vida cuando se dispone a escalar las cimas de la eternidad. Leedlo con fruición, y una lluvia de luz caerá sobre vosotros los tristes, sobre vosotros los desilusionados, porque en medio de sus dolores, el poeta es un espíritu sano y fuerte y optimista, que marca a los desgraciados rutas deslumbrantes, y cuando no halla para ellos esperanza en la tierra, les muestra la serenidad de la otra vida, que es descanso, que es amor, que es paz.

Son maravillosos sus sonetos «La letra de cambio», «La Muerte», «La Pluma» y otros. Ellos bastan para dar fama de excelente poeta al hombre que los construyó. Yo desde niño y hasta su muerte seguí con interés la labor del santo varón que nos cegó con la luz de sus virtudes y con el celestial fulgor de sus estrofas vibrantes y sentidas: aunque no tuve la fortuna de co-

nocerle, pues cuando llegué a Alicante en 1905 hallábase el poeta en las postrimerías de la vida, yo le llamo con orgullo «el maestro», el maestro insigne de una luminosa pléyade de poetas, pues quien labora con fe conque él lo hizo, sin darse cuenta, despierta el sentido estético de la juventud y la envuelve con clarores de inspiración para que surja el verso como una caricia, como un ósculo que viene de Dios.

Todo buen poeta ha de ser forzosamente excelente prosista. Es una afirmación del ilustre escritor monovero que oculta modestamente su nombre con el seudónimo de «Marcelán»; afirmación en la que estoy conforme en na todo.

Como el poeta percibe intensamente los ajenos dolores y sabe mejor que nadie transmitir los propios mejor, que nadie también sabe trenzar con el lenguaje escrito en prosa rítmica los afectos humanos; leed «Los Pobres de Espíritu». En estas prosas admirables, Carmelo Calvo pinta cuadros de la vida real que son un prodigio de luz, de naturalidad. Gran observador de la vida, se nos revela en estas páginas el poeta como un filósofo, que sabe sacar provecho hasta de los detalles más insignificantes, para hacernos «ver» y «sentir» aquello que se propone que veamos y sintamos.

Pero por encima de su maravillosa labor de literato, está su gloria de ciudadano ejemplar. Fué bueno para sus amistades, persona respetabilísima, amigo del humilde que prolonga su vida entre estos dolores sociales creados por la ambición de muchos que deben su posición a los del bajo fondo; productor de los artistas, caballero en todos sus actos, «alicantino» de corazón siempre, su corazón fué un manantial de bondad que daba a borbotones las mieles de un amor no fingido. Así logró ser reverenciado por la ciudad alicantina, y nadie fué su enemigo, y si acaso lo fué alguien, fué porque la tierra es tierra; y es polvo deleznable y es barro esta carnal envoltura de nuestro espíritu.

Pero nuestro poeta era un hombre en el sentido nato de la palabra. Y siendo un hombre, y un hombre poeta, y un hombre justo y sintiendo amor paternal hacia los aplastados, y hacia la verdad, forzosamente había de dejar en su labor restallidos de látigo, gritos de angustia, gestos de león. A estos estados de indignación de su espíritu débense los preciosos sonetos «A un envidioso», «A un maldiciente», «A uno de tantos», «A un necio»...

Poeta insigne de la fé, de los tiernos afectos familiares, de la belleza y del amor: el más humilde, pero también el

mas ferroso admirador tuyo te ofrenda hoy las blancas rosas de sus sentidas oraciones. Descansa en paz, maestro. Queremos ser buenos como tú como tú nos enseñaste a serlo con el ejemplo de tus virtudes y con la virtud de tu consejo. Queremos ser buenos como tú en este caminar inacabable que nos llena de hastio, porque hay mucho cieno en esta sociedad de ególatras, en la que sólo suena la voz rencorosa de Caín y el grito desgarrado de Abel...

Maestro, descansa en paz.
¡Ruega por nosotros!

JUAN SANSANO.

14 Nbre. 1920.

Francisco Quesada

PRACTICANTE

Carretera Huerto de Gil.

Horas de cura: de DOCE a UNA

Se vende planta de almendro y algarrobo en casa de Jaime Boix Anton, Baja baja, a precios convencionales.

Onilecram y yo - "Pepe, calla"

Si te pica ráscate

A las manifestaciones de Onilecram, he de contestar con lo que dije en un principio, «que no es cie to que me haya comprometido yo con el señor Alcaraz.

Lo que Onilecram entiende por compromiso, es solamente un ofrecimiento exclusivamente mío, y que manifesté al señor Ramos, representante de la «compañía Alcaraz», ratificandolo después ante el citado señor Ramos y ante don Vicente Alcaraz.

Esta es la verdad y la acreditan mi conducta y mi conciencia, y la verdad no puede ser tergiversada ni aun por el hono. de Onilecram.

Y no diría más ni ahora ni nunca, pero el sabroso estilo y la extraordinaria argumentación que mi más querido compañero Onilecram emplea en su escrito, me han sugerido unos ligeros comentarios, y no puedo resistir el deseo de escribirlos.

Dice Onilecram, el más simpático de los cronistas illicitanos, que nunca su preciosa pluma sirvió bastardos intereses. Además escribe el más cañi de los escribidores locales, que es «invasallo», que sus juicios tienen crédito ante la opinión pública, que no se movió nunca por motivos inconfesables, y una porción de cosas más que nos parecen archimonumentales.

¿Pero quien ha sido el follón o el malandrín que le ha dicho lo contrario de lo que él afirma? ¿Quién será el temido villano que se atreva con el consagrado Onilecram?

Insensato de quien tal hiciera, sería pasto de ese «monstruo de cien cabezas» que Onilecram dice.

Vaya mi más rendido homenaje de admiración para el tantas veces admirable Onilecram, y el desprecio más contumaz hacia sus detractores, estos se mueven a impulsos del oro extranjero y son sobornados en sus campañas difamantes y calumniantes.

¿Quién dice que los muertos que mata Onilecram gozan de buena salud?

Están muertos y bien muertos, los ha vencido la tizona inexorable de Onilecram, y así la «Compañía Alcaraz», ha sido vencida y arrollada por la táctica sabia y contundente del potente Onilecram, y los pocos supervivientes de esta formidable epopeya, unos cayeron a un barranco y fenecieron los otros víctimas de una hiperestesia fulminante, como si el destino protegiese la labor ignea del esforzado valor del valeroso brazo de Onilecram.

Olvidábame de explicar el por qué del «Pepe, calla», del titular de este escrito. Lo motiva otro compañero de redacción que se pseudomina «Pepe», y que echa su cuarto a espadas en esta formidable contienda.

Pero como aunque débilmente, con temor, se atreve a rectificar en algo a Onilecram, me creo yo con el deber de aconsejarle, prudentemente, para que la cosa no llegue a mayores.

Sí, «Pepe, calla». «Calla por Dios», que si se entera ese «monstruo de cien cabezas» que asiste a Onilecram en sus batallas y la toma contigo, ¡ay de tí!

ANSANMO.

Se vende una hacienda situada en el partido rural de la Peña, con casa, pozo y árboles de todas clases. Darán razón en esta Administración: Bajada Puente, número 1.

Dr. Juan Clavel y Falcó
Médico-homeópata

Tiene establecida su consulta en Alicante: calle de Castaños, 20, 1.º
Horas de consulta: de 12 a 2.

D. Antonio Alcaide Barillo

Hace unos días y después de larga y muy penosa enfermedad dejó de existir el virtuoso contador del M. I. Ayuntamiento don Antonio Alcaide Barillo.

El finado era considerado como paisano nuestro, dado las excelentes y numerosas amistades que disfrutaba.

En el Ayuntamiento donde desempeñaba el cargo de contador desde remotísimo tiempo, cumplió con exagerado celo.

Su carácter jovial y simpático, sus excelentes condiciones morales, su amor por todas nuestras tradiciones y el cariño que profesaba a nuestra patrona la Virgen de la Asunción, hicieron que todos los illicénados lo quisieran y respetasen.

POLICLINICA

DEL

Dr. Jerónimo Sánchez Pascual

Ex-interno del Hospital General de Madrid.
Consulta general de Medicina y Cirujía diaria de 11 a 1

Abadía, 7

ELCHE

Desempeñó con gran acierto importantes cargos en sociedades de la localidad.

Alsepe(i) verificado en la mañana del día 12, acudió numeroso y distinguido acompañamiento; fué despedido el duelo por los letrados don Manuel Gómez Valdivia y don Andrés Tarí Sánchez, los facultativos don Carmelo Serrano, don Manuel P. Urbán y don Joaquín Sato, el sacerdote don Rafael Mira Berbeá, el notario de Novelda señor Liñán, el secretario del Juzgado de Alicante señor Astor y el alcalde don Antonio Rodríguez Giménez.

Descanse en paz y su desconsolada viuda doña María Campi, reciba la expresión sincera de nuestro pesar.

Clinica del Doctor Buades

Tratamiento de las enfermedades de los Ojos
Párpados y Vías lagrimales
Curación rápida de la Granulación por tratamiento especial
Procedimiento radical de curación para la desviación de las pestañas sin necesidad de operación.

Consulta especial para el único Depilatorio verdad por medio de la Electricidad y sin dolor.

Calle de Bilbao, núm. 4.—Alicante
(Al lado de la Islaña Marítima)

Tu Musa

Para Tomás García

Es tu Musa, Tomás, grande, sublime, de un genio que diríase un portento: mientras el rico goza muy contento, del pobre eres el eco, cuando gime.

Tu verso es, además, el que redime del vicio a los esclavos; dando aliento a todo ser que lleve un pensamiento que, alejado del mal, el bien estime.

A este fin ha venido tu alma buena, que borra del hogar si hay una pena, cuando tu verso cadencioso canta.

Sigue, pues, si ha trazado tu Destino, la senda que te lleva a lo divino, que un premio ha de otorgarse a tu obra.

JAIME

PYROL

Sin igual para limpiar y pulir toda clase de metales. Su brillo es intenso y duradero, su empleo fácil, su precio módico.

De venta en Elche:
Don Francisco Mora, Angel, 25.
> Salvador López, Plaza de Abastos.
> José Vicente Ferrandiz, Castelar 17
Venta al por mayor: Don Adelardo Llopis Ruiz.

El único remedio

A mi amigo y compañero de infortunio, Don Miguel Perales Montoya, defensor en la Prensa de la desamparada clase media, a la que me honro en pertenecer.

Romance con ripio libre y otros defectos prosáicos, que tiro a los cuatro vientos, per ver si doy en el blanco de la vanidad humana que nos tiene acobardados. Léase, a estilo oratorio. Lo recita y vende un ciego. Y basta ya de preámbulos.

Tanto aprietan los tornillos el Capital y el Trabajo, que la pobre clase media se va a ver en cueripatos. El saste, subió la hechura —Los jornales, están caros...; el pañero subió el precio porque...—se produce caro—; y el fabricante de lanas (¡porque no se encuentra esparto!) y así sucesivamente, como no nos defendamos.

La solución es bien fácil: ¡remedio eficaz y rápido! Solicitemos atentos del Gobierno soberano, —(las Cortes están disueltas y el Gobierno es aquí el amo)— que ponga en un artículo del Código Penal arcaico, que no se incurre en delito yendo solo en tapa-rabos, y ¡aquí no ha pasado nada! ¡Todo será acostumbrarnos! y volver al tiempo idílico de nuestros antepasados en que iba la honestidad recatada entre dos pámpanos.

Lo demás, son tonterías; perder el tiempo... y los cuartos, bien en casa del pañero o del que conoce el paño, Recordad, por un instante, el pretérito verano. Muchos luciendo alpargatas fueron con ellas descalzados; y en las playas concurridas, sin ellas y tapa-rabos, (que es el traje, por ahora, más útil... por lo barato.)

Y las mujeres entonces, (esto es,) ese verano descotadas... ¡por arriba! descotadas... ¡por abajo! y con un metro, no justo, de tela se ataviaron, y nadie les dió el ¡quién vive! con el Código en la mano.

Por otra parte, señores; para qué ser mojigatos. ¿Quién no ha visto en el Museo Nacional, vulgo del Prado, o en cualquier libro de arte que no sea culinario, imágenes soberanas de Velázquez o Tiziano, de Rubens y tantos otros pintores y estatuarios, que a la sombra de las leyes se nos exhiben sin pámpanos?; y por parques y paseos Apolos... apollillados tan frescos y tan campantes sin coger un constipado?...

Pues bien: si todo ello es cierto y estamos acostumbrados a ver y ver esas cosas, como quien desprecia rábanos, lo mejor es decidirse:

pedir al Gobierno Dato que derogue lo que he dicho del Código Penal arcaico, y que se fastidie el sastre, el Capital y el Trabajo, ya que entie unos y otros nos tienen agonizando.

Los baños de sol, ahora, están tan recomendados... ¡que al tercer día el vestido es un estorbol Probarlos.

¿No hay huelgas de muchas clases? Pues haya huelga... de trapos y libras de las costuras marcharemos más holgados.

De manera, que a vestírnos; es decir, a desnudarnos. Digo, no. Esperemos a que lo permita Dato y lo inserte en la «Gaceta» previamente asesorado, por médicos eminentes conocedores del p ño, y así viviremos todos, frescos, curtidos y sanos, y se cumplirá el gran lema, bueno, bonito y barato.

—¡Quien compra otro papelito que tengo prisa y me largo!

JOAQUIN PARREÑO

Alicante 30 octubre 1920.

NOTICIAS

Tiro de Pichón
En el peñón de tiro se efectuará esta tarde una importante tirada de paloma, en la que se continuará discutiendo la copa de entrenamiento. También se discutirá un precioso regalo para las señoras que asistan a esta poule.

Coro Clavé.
La directiva de esta importante sociedad artística ha acordado amortizar las obligaciones que tiene omitidas, para lo que todos los últimos de mes a partir del presente se sortearán 50 obligaciones, las que se reintegrarán durante todo el mes próximo.

Saludo
Hemos tenido el gusto de estrechar la mano de nuestro exquisito colaborador y oficial de telégrafos don Francisco de P. Ramos Folgués.

Enfermo
Se encuentra enfermo de algún cuidado don José Gonzalez Serrano. Hacemos votos por su pronto mejoramiento.

Pésame
Se lo damos al amigo José Javaloyes, por el fallecimiento de una de sus queridas hijas.

Una visita al Ciclo campestre Soler.
El pasado domingo estuvimos en el «Ciclo Campestre Soler», donde fuimos obsequiados liberalmente propietario el culto campesino Carlos Soler Sansano, teniendo al mismo tiempo el placer de poder contemplar a las bellas campesinas que con los garridos mozos bailaban el típico «chafat». El «Ciclo campestre Soler» es una extensa pista donde los ciclistas tienen un lugar adecuado para realizar sus proezas, entrenándose y ejercitándose en el higiénico deporte.

Vecinos que se quejan
Varios vecinos de la plaza de Antonio y Flores y calles adyacentes nos visitan rogándonos denunciemos a las autoridades que un pobre demente recluido en la carcel, establecida en el Palacio de Altamira, no les deja dormir con sus gritos durante toda la noche, y suplican su traslado a una celda de las interiores. Quedan complacidos.

Talleres tip. de EL DIA.—ALICANTE

No más herniados

Las hernias se curan con los aparatos que presenta el

Practicante **Francisco Quesada**

)-(Calle del Huerto Gil)-(

EOTA: Al tomar la medida se entregará la mitad de su importe.

Disponible

Banco de Cartagena

Capital: pesetas 20.000.000

CASA CENTRAL MADRID

SUCURSALES: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz,
Alcoy, Melilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela,
Cieza, Mazarrón, Caravaca, Hellín, Elche,
Yecla y Totana

REALIZA TODA CLASE DE OPERACIONES BANCARIAS

SUCURSAL EN ELCHE

Horas de caja: de 9 a 13

GUERRA a LA USURA

QUIERE usted adquirir una casa en propiedad para vivir y no pagar nunca alquiler?...

TIENE usted sus fincas hipotecadas pagando cargas onerosas?...

QUIERE usted ser independiente y salir de su difícil o crítica situación económica?...

Dirigirse al agente que habita Carretera de Alicante, número 2.

Horas: de 10 a 12 y de 7 a 9 noche.

ZOTAL

cura la sarna o roña de las ovejas y cabras.

El más poderoso insecticida para árboles frutales o plantas.

Disponible

Dr. Navarrete

Anticuo interno de las clínicas de Madrid, Viena, Paris y Berlín.

Especialista en enfermedades de la garganta, nariz oído y ojos.

San Fernando, E—ALICANTE

Se venden dos mostradores

de 3,50 metros cada uno, propios para tienda de tejidos, paquetería y comestibles.

José Coquillat

Razó: Tienda de la Campana, Salvador, 9

ELCHE